

# EL CORREO DE GERONA

Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona, 150 Pts.  
Fuente de Gerona, trimestre, 15 Pts.  
Ultimas y Extranjeras, 15 Pts.

ANNO VI

## Últimas novedades de París

Estrella Auguet  
PLATERA, 27  
GERONA.

JUAN JORDI  
GERONA

Sección religiosa  
Santo de mañana  
Santa Concordia  
Cuaresma Heras

Iglesia del Mercadal

## DESCENTRALIZACIÓN

Jamás los sucesos de España entraron una gravedad e importancia como en los actuales momentos.  
En París se está gestionando la paz. Ciertamente que a nuestros representantes les toca representar desairadísimo papel, por ser España la nación que ha sido vencida y por ser los yanquis gente egoista y exigente como no hay precedente en la historia.

Los yanquis pedirán enorgullecerse de haberse puesto por montera a la Europa, excepto Inglaterra. La propia capital de Francia les ha servido de teatro para sus fechorías.

El robo va directamente contra España; pero el insulto alcanza indirectamente a las potencias europeas, nun-

ca tan «impotentes» como en las actuales circunstancias para amparar el derecho y la justicia internacionales. Desde hoy no hay más derecho que la fuerza bruta. El robo y la explotación deben figurar, triste es decirle,

## Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director, los seudones al

Dirección telegráfica CORREO-GERONA

—Gerona VIERES 25 de Noviembre de 1898—

Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director, los seudones al

Dirección telegráfica CORREO-GERONA

—Gerona VIERES 25 de Noviembre de 1898—

## ANUNCIOS

### REMITIDOS Y ESQUELAS

a precios convencionales

Número suelto 100 pesetas

Número atrasado 150 pesetas

Paquetes de 25 números 125 pesetas

Periodicos 150 pesetas cada uno

226



Venta al por mayor: Barcelona, L. Gaya — Madrid, M. García

CONCEDIDO

DOCTOR FORCADA 1898

UNICO

Medicamento de gusto agradable y superior al «Aceite de bacalao y Emulsiones» en la curación del escrofulismo «tumores flets», linfáticos, debilidades nativas o adquiridas, menstruaciones difíciles, etc., etc.

VINO IODO-TÁNICO FOSFATADO

GIMBERNAT

Medicamento de gusto agradable y superior al «Aceite de bacalao y Emulsiones» en la curación del escrofulismo «tumores flets», linfáticos, debilidades nativas o adquiridas, menstruaciones difíciles, etc., etc.

FRASCO: 2 pesetas. A6 pesetas 10

Se vende en todas las buenas farmacias y droguerías.

presentantes, hay centralismo; pero les lleva a la prosperidad. En España ese centralismo sole se utiliza para llegar a nuestra decadencia.

Abcquemos, pues, por la descentralización.

Páginas de la Historia

Firmase la capitulación de Granada

25 de Noviembre de 1492

Decididos los reyes Católicos a conquistar el último baluarte que los moros tenían en España, durante el invierno de 1491 a 1492 hicieron los preparativos necesarios

para que tan gran empresa se llevara a feliz término inmediatamente, presentándose en

Fernando el 26 de Abril del mencionado año en las cercanías de Granada con 40000 infantes y 10.000 caballos.

Atravesaba a la sazón Granada, una de

las épocas más florentes de que disfrutó durante la dominación árabe. Habitaba una

200.000 armas y tenía para su defensa un contingente de 20.000 soldados, todos valientes y curtidos por el aire de las peleas, y en su mayoría caballeros principales de la nobleza granadina.

Empresa difícil era su conquista, por haberse rodeado su círculo de tres legadas por alta y gruesa muralla, fortificada

por más de mil torres; pero a Granada solo pedían llegar auxilios por la parte de

entre los mejores factores de las nacionalidades.

Desde hoy el grande, como si se tratara de los seres acuáticos, puede tragarse al pequeño. La equidad está en abusar de la fuerza. A tan lamentable extremo nos han conducido las naciones que, como Inglaterra y los Estados Unidos, se titulan patrocinadores de la democracia y defensores de la humanidad.

Buenos filántropos nos ha deparado el destino a los fines del siglo XIX! Se quedan con la parte del botín y aun se prohíbe la queja al expoliado.

Que brillante papel está representando Europa, al consentir calladamente tamaña iniquidad!

Tenemos que España, a consecuencia de sucesos dolorísimos, ve desmembrados sus territorios, siendo objeto de la rapacidad yanqui. Al propio tiempo, atravesamos una situación excepcionalmente crítica por la enormeidad de nuestras deudas. La Hacienda

española es una enredada madeja. El día que se ponga en orden, conoceremos toda la enormidad de nuestra situación.

Para mayor amargura nuestra se nos roban las colonias, dejando a cargo nuestro, sus deudas. ¿Cómo podrá España hacer frente a tan horribles contingencias? Es humanamente posible que los españoles atiendan compromi-

sos que importan sumas tan fabulosas:

Este es el problema. Para normalizar la marcha de la Hacienda y para restablecer la buena gobernanza del Estado, se requiere gran patriotismo por parte de todos. Precisa igualmente que, hombres de buena voluntad y de talento extraordinarios, contribuyan a la obra de la regeneración patria.

En Zaragoza está reunida actualmente la Asamblea de las Cámaras de Comercio. Fuimos de los que anunciamos ese suceso, y entonces dijimos, que dichas Cámaras formularan un programa, para que, desde el poder pudiera ser planteado en beneficio de la nación.

Las Cámaras están reunidas; ese programa está redactado y aprobado en parte. Sera bastante práctico y acertado para que se imponga a todos su planteamiento y luego nos lleve a la suspicada regeneración. Presto hemos de saberlo.

Lo innegable es que España esta muy enferma y necesita una sabia medicación para recobrar la salud.

En todas partes se difunden las ideas descentralizadoras: no hay político alguno que no proclame su necesidad. Los representantes de todas las provincias, los del mismo Madrid, convienen en que debe desaparecer el centralismo que nos mata.

En Francia, ha dicho uno de los re-

mar; incomunicándola por aquel lado y arra  
sindo las feraces vegas de sus vecindales, los  
defensores no tendrían más remedio que  
rendirla, y así lo hizo el rey luego que es-  
tablició sus reales en el sitio conocido por  
«Ojos de Huesca», á dos leguas de la ciudad,  
á cuyos hechos siguieron largas series de  
combates, debidos a las frecuentes sa-  
lidas de los árabes y a las excursiones  
que los de Castilla y León hacían á los te-  
rrenos que rodeaban á la mordisca ciu-  
dad.

El gran quebranto que habían ya sufrido  
los moros en el largo bloqueo á que se ha-  
llaban sometidos, unido al convencimiento  
de cuál era el propósito de los reyes Católi-  
cos, que á sus ánimos llevó la construcción  
de la Ciudad de Santa Fé, para albergar las  
tropas cristianas, inclinó a Boabdil el chí-  
co a entablar negociaciones para la capi-  
tación de Granada y para que las llevaran a  
cabo comisionó al gobernador de la ciudad  
y al célebre alcalde Aben Comixa, que se  
entendieron con Gonzalo de Córdoba y  
Fernando de Zafra, secretario del Rey a  
quienes les fueron conferidos poderes para  
ello.

El 25 de Noviembre de 1492 se firmó y  
ratificó el convenio estipulándose fuera en-  
tregada la ciudad a los 60 días de haberse  
terminado las negociaciones, lo que a pe-  
tición de Boabdil, se efectuó antes, el 2  
de Enero del siguiente año, a causa de  
la excitación que contra él había en Gra-  
nada y oscuras en efecto la noche v  
estibildad. *Mase Rodríguez.*

artículo de relleno sobre la linterna del  
gran cineo.

Suele ser muchacho despierto quien as-  
pira a embutirse con tinta de imprimir.  
Pronto huye el que no vale de pifones y  
ceronsoles. El que sirve, poco á poco irá  
atesorando ideas y tendrá su opinión sobre  
Política, sobre Arte, sobre Literatura, sobre  
todo lo humano y lo divino, y demostrará  
cuál es la importancia del medio ambiente  
al sentirse escritor, pero radical ó tan idea-  
lista que caiga en las ridiculeces de un ro-  
manticismo tenebre, ó tan realista que asem-  
bre por la desnudez del argumento y la  
crudeza irresistible de la frase.

Corre jadeante el noticiero; suda, levan-  
ta lumbres de los adoquines; se congestion-  
a el cerebro del escritor elaborando y  
fundiendo las ideas destinadas á llenar las  
cuartillas que provocan con su blancura,  
lastimarse los dedos quien no da paz iper-  
verso á la obediente tijera... Y qué sería  
de todos, qué sería del periódico sin aquel  
hombre de blusa azul que lee, compone,  
prueba y mide, que ajusta en las ramas y  
entrega al maquinista el trabajo variadís-  
imo de muchos para que pueda formarse  
la hoja que corre por todo el mundo lle-  
vando alegrías y esperanzas, temores y  
amargas...?

Es el complejo artificio de un periódico  
nadie sobra; cada cual tiene señalado su ra-  
dio de acción y todos son importantes; pere-  
si la importancia se gradúa, alguien por  
ella es de los primeros, el cajista.

J. A. Galvarriato.

## EL VERANILLO DE San Martín

Cuando el sol de Julio y Agosto ha su-  
vizado sus ardores, el astro del día parece  
que recobra nuevo vigor y arrastra sobre la  
tierra fervientes arroyos, elevando la tem-  
peratura hasta formar lo que el vulgo llama  
el veranillo de San Martín también lo tiene  
por coincidir con la fiesta de este Santo. Pe-  
ro como las tradiciones populares tienen  
su origen, esta del veranillo de San Martín,  
también lo tiene, muy piadoso e interesante,  
que hallamos en un antiguo cronicón,  
como leyenda que arraiga en un episodio  
cierto de la vida del Santo.

En una mañana de cielo nublado y triste,  
nevando copiosamente, pasaba San Martín  
por una intrincada selva, cuando de re-  
pente surgió ante su caballo una forma hu-  
mana.

—¿Quéquieres? —dijo el soldado.

—Tengo hambre —murmuró aquel ex-  
traño ser cubierto de harapos.

—Toma y come —dijo el gitano, desata-  
do de la montura el saquito de provisio-  
nes. —Tendrás también sed? Tú as bebe un  
trago de este líquido, que te confortará.

El mendigo comió y bebió con avidez, y  
cuando el soldado se aprestaba a seguir su  
camino, tendió hacia él sus manos clamando  
plorando su amparo.

—¿Qué másquieres?

—Tengo frío.

El soldado miró al pobre, después á su  
manto ó capa forrada de armiño y sacando  
su machete, partió en dos su caliente abri-  
go y dió al mendigo la parte más grande.

—Toma —le dijo—, yo tengo oro ni plata;  
pero te dey lo que tengo en nombre de nues-  
tro Señor Jesucristo.

Al pronunciar este nombre divino tembló  
la tierra, y las oscuras nubes se entre-  
abrieron para que brillase el sol más explen-  
do que puede haber en un día de verano.

—Señor Dios! —exclamó el soldado,—  
ges este un sueño?

—Martin, contestó una voz que paracía  
bajar de los cielos. —porque has sido mis-  
ericordioso con el mas pobre de los míos,

quiero anticiparte algo de las alegías del  
Paraíso. En la otra vida disfrutarán conti-  
nua primavera los que socorrerán en la tie-  
rra á mis pobrecitos.

Esta es, pues, la leyenda del veranillo  
de San Martín, en cuyos últimos días, pri-  
mero de Noviembre y fiesta del Santo, las  
vidas maduras de racimos han recompensa-  
do ya los trabajos del activo viñador, y el  
viejo proverbio dice: Per San Martín bebe  
ta vino y deja agua para el melón».

ABERTURA

NO SE PRACTICA LA VENTA DE BILLETES

## Cronica

El subditto francés don Ramón Borrell,  
alcalde del pueblo de Pontellá, acerca de  
Perpiñán, puso el martes último en conoci-  
miento del señor inspector de orden público  
de Portbou, señor Magallón, que le habían  
sido robados de su casa dos caballos y que  
tenía noticia de haber pasado la frontera,  
los ladrones con sus presas.

En virtud de la denuncia, el señor Ma-  
gallón dio las órdenes consiguientes para la  
captura de los cabos, verificando en La Jon-  
quera la de un sujeto que dijo llamarse En-  
rique Cresta Vallés, natural de Barcelona, po-  
niendo el caballo que conducía y el deteni-  
do á disposición del Juzgado de Figueras.

Según informes la benemérita de La  
Jonquera detuvo ayer al otro autor del ro-  
bo.

ASOCIATIVAS Y

Por el ministerio de Hacienda se pu-  
blicará una real orden disponiendo que se  
declare con carácter general que las recla-  
maciones de los industriales comprendidas  
en el epígrafe 9.º, clase 8.º de la tarifa 1.º,  
estén obligados á tributar por la clase 7.º  
de la misma, siempre que sus establecimien-  
tos expendan bollos, dulces y confituras, to-  
da vez que por la real orden de 23 de julio  
de 1897 se suprimió el epígrafe número  
28, clase 8.º.

Esta mañana ha contruido matrimonio  
en la iglesia del pueblo de Orlíols, el simpá-  
tico joven Julian Trías (a) Manias, dependien-  
te de un concurrido café de ésta, con la be-  
lla señorita Joaquina Pajret, á los que dese-  
mos una interminable luna de miel.

Los jóvenes desposados seán obsequia-  
dos esta noche con una serenata organizada  
por los dependientes de café, amigos del no-  
vio.

La sociedad de Autores, Compositores  
y Editores de Música, ha nombrado repre-  
sentante de la misma en esta capital a nues-  
tro amigo particular don Rafael Serra.

Se halla vacante la plaza de secretario  
del juzgado municipal de Serrià, la cual se  
ha de prever dentro del término de quince  
días.

La «Gaceta» publica un decreto de Fo-  
mento, denegando los exámenes de En-  
tre.

En el texto de esta interesantísima dis-  
posición se dice que, en virtud de lo que  
se prevenía en el Real decreto de 22 de no-  
viembre del año anterior, en que se hacían  
concesiones como compensación de una gra-  
cia que ya había establecido la costumbre,  
no se accede á las instancias de los alumnos  
libres que han solicitado exámenes en el pró-  
ximo mes de Enero.

Dice un colega que por haber publicado  
la prensa que circulaban billetes falsos de  
25 pesetas de la emisión del año 1893,

se ha suscitado entre el comercio un verda-  
dro conflicto que puebla solventar el Banco  
de España demostrando lo que haya de cier-  
to respecto al particular. Los billetes califica-  
dos de falsos son exactos con los de la ley  
diferenciándose tan solamente por faltarle el  
relieve transparente á la cifra 25 que se vé  
al trasluz y ser más ancho el espacio entre  
los hilos del márgenes. Ahora bien, añade,  
como estos billetes falsos han pasado sin no-  
vedad hasta hoy y en los Bancos no les han  
rechazado, resulta un conflicto no pequeño  
desde que se ha dado la voz de alerta. Unos  
afirman que son buenos, pues los detalles en  
questión se achacan á defectos quizás de un  
segundo tiraje, y otros sostienen su falsedad  
y mientras unos los toman, casas de banca  
inclusive, otros los rechazan. Creemos, pues,  
que el Banco de España debe tranquilizar al  
público de una manera u otra. Con esos bi-  
lletes, los falsos, los duros de Puerto Rico,  
mejicanos, filipinos, sevillanos, de todas cla-  
ses, etc., etc., se va formando tal lie que de  
continuar así no será posible la vida comer-  
cial.

En todos los casos de reumatismo por  
enigmas y rebeldes que fuesen, se consiguió  
pronta e infalible curación con el Aceite de  
Siquia y Flor de la Sábana.

El aspirante segundo de la Principal de  
Correos de esta, don Constantino Tebar,  
ha sido trasladado á la de Valencia.

La sociedad recreativa «Las Odaliscas»  
celebrará baile el domingo próximo en su  
elegante salón de la calle de San José.

El baile dará comienzo á las diez de la  
noche.

Componen la comisión nombrada por el  
Ayuntamiento para que informe respecto á  
la opinión que pide á dicha Corporación la  
Diputación provincial sobre el concierto eco-  
nómico con el Estado para el cobro de las  
contribuciones, los señores Puig de Marcilla,  
Estech y Plá.

El día 3 de diciembre próximo de 11 á 12  
de la mañana se venderán en pública subas-  
ta una casa de planta baja, dos pisos y terra-  
no señalado coa el número ocho, situada en  
la calle de la Cruz del pueblo de Bórdils,  
con un huerto regadio adjunto, y una pieza  
de tierra olivar de cabida dos veintanas y  
tres cuartos, situada en el término de San  
Martívil.

La subasta tendrá lugar en el despacho  
del Notario don Joaquín M. Esteban, bajo  
el precio de 10.000 pesetas la primera finca  
y de 400 la segunda.

Nuestro distinguido amigo el diputado  
a Cortes por el distrito de Santa Coloma de  
Farnés, don Antonio Comyn, ha sido nom-  
brado, en junta general, socio honorario de  
la importante sociedad de Tossa «Casino  
Miramar», de la que es digno presidente  
nuestro amigo don Pedro Torre las.

Ha sido aprobado el presupuesto, im-  
portante 330 pesetas, formulado por la Co-  
mandancia de ingenieros de esta para la  
adquisición de una caja de candelas, con  
destino á la referida Comandancia.

En la iglesia de Nuestra Señora del Car-  
men dará esta tarde comienzo un solemne  
triduo en honor de San José, corriendo á  
cargo del provincial de los Jesuitas, el ser-  
món.

Se ha ordenado la busca y captura de los presos Mariano Sainz del Hoyo y Lucas Martínez Rey, fugados de la cárcel de Salamanca en la madrugada del dia 22 del corriente.

El ayuntamiento de Llers ha pedido se conceda a aquella villa un puesto de la guardia civil.

La Reina ha firmado dos decretos de Hacienda autorizando la exportación de la plata y emisión de los títulos del Tesoro.

La Unió Catalanista ha publicado una declaración que dirige al pueblo catalán haciendo un resumen de las bases de la Constitución catalana acordadas en la Asamblea de Manresa, favorables a la autonomía de esta región.

El documento termina ofreciendo el apoyo de aquella asociación a cualquier gobierno, sea el que fuere, que haga suyos los principios que sustenta.

Ayer empezó a sentirse el frío de veras; a pesar de lucir a ratos el sol, la temperatura fué bastante cruda debido al sútil viento que soplaban.

Por la noche, ya a una hora avanzada, quedó cubierto el horizonte por densas nubes las cuales descargaron esta madrugada y por la mañana copiosa lluvia que ha motivado experimentarse el río Oñar una reguera crecida.

**LA CATALANA**  
Sociedad de seguros contra incendios a prima fija y contra las exposiciones de gases.

**DOMICILIADA EN BARCELONA**

Comisionado principal en Gerona

**DON ANGEL MARULL**

## Sección comercial

### BOLSÍN DE BARCELONA MAÑANA

Caribios del dia de 25 noviembre de 1898.

Interior	54'20
Exterior	00'00
Cubas 1898	53'60
Idem. 1890	42'75
Nortes	24'95
Francesas	27'25

### CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	28'00
Isabel	00'00
Oncas	00'00
Monedas de 20 pesetas	00'00
Oro pequeño	00'00

### CAMBIOS

París vista	40'20
Londres vista	35'00

### CUPONES

Vencimiento Julio 1898	
Cubas 1898 y 1890	0'50
Exterior	0'00
Interior y Amortizable	5'00

## NOTICIAS TELEGRÁFICAS

Madrid 25.

En el consejo celebrado ayer se debatió muchísimo sobre la primera parte del «memorandum», presentado por los comisionados norteamericanos.

Parece que unos ministros propusieron que se dijese al señor Montero Ríos que no contestase nada al «memorandum».

Otros se mostraron partidarios de apelar a los medios más extremos.

Se resolvió, en definitiva, telegrafizar al señor Montero, diciéndole que hoy

recibirá extensas instrucciones.

Los señores ministros de Estado y Ultramar fueron nombrados para estudiar el «memorandum» y someter su dictamen á la deliberación del Gobierno en una reunión que hoy celebrara á las seis de la tarde en el palacio de la Presidencia.

Los señores duque de Almodóvar del Río y Romero Girón se reunirán hoy para estudiar el «memorandum».

Caso de que entre estos surgiesen dificultades para llegar a un acuerdo se adelantara la hora del Consejo.

Si los ministros ponentes llegan a un acuerdo, se prescindira de la reunión de los mismos.

—En el Consejo se dió lectura á un telegrama del general Blanco, diciendo al Gobierno que si en ello no había dificultad, entregaría el mando al general Jiménez Castellanos, porque el general González Parrado tiene que marchar á la Península para gestionar la libertad de un hijo que se halla prisionero de los tagalos.

—El señor Sagasta ha desmentido en absoluto que en el Consejo celebrado anoche hubiese habido asomos de crisis.

—El tratado de paz, según se dice por personas que deben saberlo, se firma con protesta por parte de los españoles.

Respecto de la cantidad que ofrecen los yankis respecto de Filipinas, solo se aceptará si es á título de indemnización por los daños causados á los súbditos españoles durante la guerra, debiendo ser el pago al contado.

Faltando uno solo de estos requisi-

tos la suma que ofrecen los norteamericanos sera rechazada.

—En los círculos políticos se asegura que no sería de extrañar que la sesión que hoy han de celebrar los delegados yankis y españoles sufriese un aplazamiento.

The New-York Herald, en su edición de Paris, publica extensas noticias de la sesión que celebró el miércoles la comisión de la paz.

—Los yankis ofrecen pagar, en su «memorandum» una parte de la deuda de Filipinas.

Según telegramas de Paris, The Herald, dice que el «memorandum» no es ni con mucho la última palabra de los norteamericanos en lo referente a Filipinas y otros asuntos que se tratan en el seno de la Comisión para llegar á la paz.

Es sencillamente un documento encíclico y en el cual se hace constar que antes del día 30 de los corrientes ha de estar zanjada la cuestión de la paz.

Esto se atribuye á que para dicho día han de reanudarse las sesiones de las Cámaras norteamericanas.

## PALACIO DE LAS FLORES

CALLE DEL TEATRO, 16

Grandes debut esta semana, cantando diariamente seis artistas de reconocido mérito.

Proximamente debut de una notable compañía de zarzuela.

Función todos los días. Restaurant á todas horas. Precios económicos.

ENTRADA LIBRE.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Resignándose en la apariencia Simona, no se atrevió a volver a hablar a su madre de Alberto.

Sin embargo, obrando la señora Vineent con mucha previsión mandó á Felipe que no la entregase las cartas a ellas dirigidas más que cuando estuviese sola.

Le hacia para poder interceptar un objeto, en caso de bastante necesidad.

Dumoulin, a quien Adela pensaba intimar la orden de que no continuase escribiendo.

Si el alferez se permitía hacer la menor alusión a sus insensatas esperanzas.

Llegado este caso, Simona se erigiera olvidada y tendría en mativa para quejarse de Alberto.

En vista del silencio de Alberto reconocería la superioridad de Esperant, al que no tardaría en reconocerle sin ninguna pesar y hasta con amor como a su futuro.

—Vamos hija mía.

Sé razonable.

La viuda replicó con acento efectuoso,—te juro que no quiera más que tu felicidad.

Tienes tiempo para pensar porque ese casamiento no se verificará hasta dentro de unos cuantos meses.

—Alberto espera que asciendas pronto á teniente para pedirte mi mano.

—No se trata de Alberto, ni se tratará nunca, es preciso que lo sepas de una vez.

He decidido que te cases con el señor Esperant, y por esa razón le autoricé para que te hiciera la corte.

Te prohíbo terminantemente que le digas nunca una palabra acerca de tus amores con Dumoulin.

—Vamos hija mía.

Sé razonable.

La viuda replicó con acento efectuoso,—te juro que no quiera más que tu felicidad.

Tienes tiempo para pensar porque ese casamiento no se verificará hasta dentro de unos cuantos meses.

—Alberto espera que asciendas pronto á teniente para pedirte mi mano.

—No se trata de Alberto, ni se tratará nunca, es preciso que lo sepas de una vez.

He decidido que te cases con el señor Esperant, y por esa razón le autoricé para que te hiciera la corte.

Te prohíbo terminantemente que le digas nunca una palabra acerca de tus amores con Dumoulin.

—Vamos hija mía.

Sé razonable.

La viuda replicó con acento efectuoso,—te juro que no quiera más que tu felicidad.

Tienes tiempo para pensar porque ese casamiento no se verificará hasta dentro de unos cuantos meses.

—Alberto espera que asciendas pronto á teniente para pedirte mi mano.

—No se trata de Alberto, ni se tratará nunca, es preciso que lo sepas de una vez.

He decidido que te cases con el señor Esperant, y por esa razón le autoricé para que te hiciera la corte.

Te prohíbo terminantemente que le digas nunca una palabra acerca de tus amores con Dumoulin.

—Vamos hija mía.

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS

DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

## Precios de suscripción

CANTIDAD	PRECIO
Al año	3600
Al mes	300
CAMBIOS	15
COLONIAS	200
Periódicos	100
Periodos	50
Revistas	100
Suplementos	50

1'50 pesetas

Gerona al mes.

## Provincias trimestre.

Al año	1200
Al trimestre	400
Al mes	100
Al día	30
Al semestre	600

PARA LOS MEJORES  
ARTICULOS DE EL CORREO DE GERONA  
se premiaran con el premio de la  
CATEGORIA DEL TARTERO, 10  
Quedara jedoch para los segundos, terceros, cuartos  
y quinto premio de la misma cantidad.  
**Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera**  
**pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda**  
**las seis.**

## Ultramar y Extranjero.

Al año	1200
Al trimestre	400
Al mes	100
Al día	30
Al semestre	600

LA CATALANA  
Sociedad de seguros contra incendios  
y robos más a corto plazo

1000 1000 1000  
y tercera, hasta  
DON ANGEL MARULL

Ni tan solo un instante quiero que piensas... ni soñarle un momento que existe él.

Eso ya sería grotesco.

Espera tu felicidad.

Todo lo que te digo es preciso que lo hagas.

La señora Vincent se iba animando por momentos pensando céntricamente en su marido.

—Es tu madre que te ama más que a su vida la que así te habla, porque ha de hacerle para cumplir con su deber.

Más adelante, dentro de algunos años, me darás las gracias por haberle cumplido hasta el fin.

Estoy segurísima de ello y nada ni nadie podrá hacerme cambiar de opinión.

Dice así:

—Tu casamiento con Luciano de Esperant borra los efectos de la imprudencia cometida por tu padre, y es la justa reparación de un enorme perjuicio causado involuntariamente, es cierto, mas no por eso menos desastroso.

—Puso además a cubierto nuestra situación pecuniaria y hacete usas a un hombre al que más de una joven noble, rica y hermosa, tendría a orgullo unirle.

—He dicho, —que si tu marido se la lleva, es mejor que se la lleve.

Adela tenía por costumbre antigua cerrar con estas palabras la discusión cuando no quería que la contradijesen.

Simona exhaló un suspiro de desesperación, y dominada por una emoción que no fué dueña de reprimir por más tiempo, dirigióse a su cuarto.

La señora Vincent no daba importancia en lo que acaba de suceder.

Resolvió que en sus negocios Simona no concedió incidentes más que esa

importancia.

Contaba con el consentimiento de Adela, los dos millones de la dote de simona en perspectiva y la posesión asegurada de una hermosa joven con la que pensaba obrar según cual fuese su actitud respecto a él, una vez estuviesen unidos.

Importaba muy poco que su casamiento fuese de conveniencia o de amor con tal que se realizase.

—Oh maravilla! —exclamó con voz de mujer ilusionada— No podía desejar más.

El resto lo considero como superficie. Yo no puedo vivir.

Soy sola en el mundo? —exclamó con voz de mujer ilusionada— No lo creo.

Pues, ¿que son estos amores?

Que amores? —me preguntó yo misma.

—Ay no sé, no sé!

Tengo que morir.

Me moriré de amor.

—Ahí me muero, venid, cojedme del brazo... ¡ah...!

—¿Que tienes?

—Ahí estaba sosteniendo que...

—Que soñabais?

—Aparte de todo, recordaba la expresión que experimentó al ver a Dumoulin en casa de Vincent la noche en que murió éste, y era demasiado sagaz para no advinir su amorcillo.

Simona cogió sus homenajes.

Luciano no haciendo caso de esto, no trató de adquirir si la actitud de

Simona obedecía a una inteligencia con Alberto; anterior al día en que la

revelaron la existencia de una señora Vincent.

Presiguió para la tarea emprendida bajo las miradas de aprobación de

Adela.